## El Colegio de Enfermería de Alicante destaca la importancia de la prevención y la información para luchar contra la mutilación genital femenina

## REDACCIÓN

El Colegio de Enfermería de Alicante, a través de su Grupo de Trabajo de Enfermería contra la Violencia de Género destacó, con motivo de la celebración el 6 de febrero del Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina (MGF), la importancia de la prevención y la información para luchar contra este problema.

Unas tareas en las que las enfermeras, sobre todo las matronas, deben tener una participación especialmente activa. No hay que olvidar que las niñas y las mujeres que la han sufrido tienen muchas posibilidades de experimentar im-



portantes problemas físicos, mentales y psicológicos. Los efectos y complicaciones de la MGF son muy amplios, y han de ser tratados de manera capaz por enfermeras y otros profesionales de la salud que estén informados, tengan conocimientos y sean sensibles a las culturas de que se trate, tal y como se señala desde el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE). Un organismo desde el que destacan que "en el mundo globalizado actual en el que hay movimientos de población y migraciones, la MGF ya no está confinada a determinados países y las enfermeras de todos los países deben estar informadas y permanecer atentas a esta práctica perniciosa".

200 pacientes se benefician de la consulta de enfermería oncológica del hospital de Gandia. La consulta de enfermería oncológica del hospital Francesc de Borja de Gandia registró 202 usuarios desde que se pusiera en marcha hace un año. El principal objetivo es informar a pacientes con cáncer al comienzo del tratamiento y asesorarles sobre su nuevo situación para adaptarse a ella lo mejor posible. La consulta funciona todos los días y se ubica en el Hospital de Día del Francesc de Borja, junto a las consultas de Oncología y Hematología. En ella, se atiende al pacien-



te que acude por primera vez a administrarse el tratamiento. Hasta ahora, esta labor de información previa se realizaba por parte de los profesionales de enfermería en la misma sala de Hospital de Día donde se le administra el tratamiento al paciente. Ahora, al destinarse un espacio y un tiempo específicos a ello, el paciente y sus familiares tienen más intimidad para aclarar dudas e informarse de esta nueva situación.

El Colegio de Enfermería de Alicante advierte al CEIP Azorín de que las doulas no son profesionales sanitarios. El Colegio de Enfermería de Alicante remitió un escrito a la Dirección del Colegio de Educación Infantil y Primaria Azorín de Alicante tras tener conocimiento de que una doula había impartido en el citado centro una charla titulada "Algo está cam-



biando en mí" para los alumnos de sexto de Primaria que desde el perfil de una red social de la citada doula se comentaba acompañada de los términos descriptivos de "menstruación, adolescencia, pene, vulva y hormonas". Ante ello, desde la Asesoría Jurídica colegial se ha redactado un escrito en el que se indica a la Dirección del citado centro que en España "no existe ni se reconoce la figura de la "doula" con competencias profesionales, docentes ni de ninguna otra naturaleza, ya que la legislación vigente ni las reconoce ni las ampara, careciendo por tanto de estudios oficiales y colegiación profesional. Por consiguiente, no hay ninguna ley, normativa ni regulación oficial que establezca la formación ni las competencias de las denominadas "doulas".

## La enfermería estomaterapeuta de la Comunitat se reúne con el director de gestión Sanitaria de la Generalitat

## REDACCIÓN

El director de Gestión Sanitaria de la Generalitat Valenciana, Julio Fernández Garrido, ha mantenido una reunión de trabajo con los enfermeros representantes del Grupo Valenciano del Proyecto Oros (Observatorios Regionales de la Ostomía). Se trata de un grupo de trabajo compuesto por enfermeras y enfermeros

expertos en ostomía de centros y hospitales de la Comunidad Valenciana, que cuenta con el apoyo del Consejo General de Colegios Oficiales de enfermería y la colaboración de la compañía Coloplast. Durante la reunión, los representantes de los enfermeros del COF Comunitat presentaron al responsable de la Gestión Sanitaria de la Generalitat, enfermero de profesión, el Libro

Blanco de la Ostomía en España, la primera radiografía real de la ostomía en el Estado, que ha contado con las aportaciones de medio centenar de profesionales sanitarios y pacientes. El libro, que ha sido el proyecto ganador del Premio Go Health Award de 2019, revela que en toda España viven unas 70.000 personas a las que se ha practicado una ostomía, una interven-



Foto de família de los integrantes de la reunión.

ción quirúrgica que precisa el uso de una bolsa colectora de orina o heces. Sin embargo, en el 35% de los hospitales públicos del Estado no tienen acceso a un enfermero/a estomaterapeuta, especializado en este tipo de pacientes.